

ACCIÓN URGENTE

ELSHAMY EN PARADERO DESCONOCIDO Y PELIGRO DE TORTURA

Se ha trasladado al preso de conciencia Abdallah Elshamy de la prisión de Tora a un lugar desconocido que las autoridades no han revelado a sus familiares ni abogados. Puede haber sido sometido a desaparición forzada, lo que incrementa el peligro de que sufra tortura y otros malos tratos.

Abdallah Elshamy, periodista del servicio en árabe de Al Jazeera, lleva encarcelado desde agosto de 2013; el 12 de mayo, alrededor de mediodía, fue trasladado de su celda de la prisión de Tora a un lugar desconocido.

Según información de Al Jazeera, ese mismo día su abogado elevó una petición al fiscal para que lo pusieran en libertad y fuera hospitalizado en un plazo de 48 horas. La salud del periodista se ha deteriorado gravemente tras cuatro meses y medio de huelga de hambre durante los cuales las autoridades penitenciarias le han negado el acceso a un facultativo o a asistencia médica adecuada. También ha enfrentado tortura y otros malos tratos.

Escriban inmediatamente en árabe, en inglés o en su propio idioma:

- pidiendo a las autoridades egipcias que revelen inmediatamente el paradero de Abdallah Elshamy y le proporcionen acceso a sus abogados y familiares;
- instándolas a que retiren todos los cargos contra Abdallah Elshamy y lo dejen en libertad de inmediato y sin condiciones, pues es preso de conciencia, detenido únicamente por el ejercicio pacífico de su derecho a la libertad de expresión;
- instándolas a que le permitan el acceso a la asistencia médica que necesite y se abstengan de tomar medidas punitivas contra él por su huelga de hambre.

ENVÍEN LLAMAMIENTOS ANTES DEL 24 DE JUNIO DE 2014 A:

Fiscal
Public Prosecutor
Hesham Mohamed Zaki Barakat
Office of the Public Prosecutor
Supreme Court House, 1 "26 July" Road
Cairo, Egipto
Fax: +202 2 577 4716
+202 2 575 7165
(desconectado fuera del horario de oficina, GMT+2)

Tratamiento: Dear Counsellor / Señor Fiscal

Presidente provisional
Interim President
Adly Mahmoud Mansour
Office of the President
Al Ittihadia Palace
Cairo, Egipto
Fax: +202 2 391 1441
Tratamiento: Your Excellency / Excelencia

Copia a:
Viceministro adjunto de Asuntos Exteriores para los Derechos Humanos
Deputy Assistant Minister of Foreign Affairs for Human Rights
Mahy Hassan Abdel Latif
Multilateral Affairs and International Security Affairs
Ministry of Foreign Affairs
Corniche al-Nil, Cairo
Egipto
Fax: +202 2 574 9713
Correo-e: Contacto: Us@mfa.gov.eg

Envíen también copias a la representación diplomática de Egipto acreditada en su país. Inserten a continuación las direcciones de las sedes diplomáticas locales:

Nombre Dirección 1 Dirección 2 Dirección 3 Fax Número de fax Correo-e Dirección de correo-e Tratamiento Tratamiento

Consulten con la oficina de su Sección si van a enviar los llamamientos después de la fecha indicada. Ésta es la primera actualización de la AU 101/14. Más información: <http://amnesty.org/es/library/info/MDE12/022/2014/>

**AMNISTÍA
INTERNACIONAL**



ACCIÓN URGENTE

ELSHAMY EN PARADERO DESCONOCIDO Y PELIGRO DE TORTURA

INFORMACIÓN COMPLEMENTARIA

Abdallah Elshamy es de nacionalidad egipcia y trabaja para el servicio en árabe de Al Yazira. Llevaba mucho tiempo informando sobre África Occidental, hasta que el 30 de junio de 2013 Al Yazira le dijo que viajara a El Cairo para informar de las protestas contra el entonces presidente Mohamed Morsi. No se tiene conocimiento de que Abdallah Elshamy haya participado en las protestas ni en ningún acto de violencia política. Durante todo el tiempo que pasó en Egipto trabajó como periodista. Las únicas pruebas contra él han sido su cámara, el pasaporte y moneda extranjera que las fuerzas de seguridad le quitaron al detenerlo.

Tres días después del derrocamiento de Mohamed Morsi, Abdallah Elshamy comenzó a informar sobre una gran acampada organizada por los partidarios del ex presidente en el distrito de Ciudad Nasr, en El Cairo. Las fuerzas de seguridad hicieron uso excesivo e innecesario de la fuerza para disolver la manifestación del 14 de agosto, matando a centenares de personas. En la situación de violencia consiguiente murieron también ocho miembros de las fuerzas de seguridad.

Abdallah Elshamy fue detenido en un puesto de control militar cercano cuando intentaba salir de la zona. Las fuerzas de seguridad lo tuvieron al menos dos horas detenido y lo interrogaron acerca de su identidad, su nacionalidad y su trabajo. Luego lo trasladaron a la comisaría de policía de Sherouk, donde lo golpearon junto con otros detenidos, y le interrogaron acerca de su presencia en Rabaa al Adawiya.

El 18 de agosto, Abdallah Elshamy fue trasladado a la prisión militar de Abu Zabaal. A pesar del calor estival, lo tuvieron recluido durante dos horas sin agua, junto con otros detenidos, en un camión policial. Al parecer las fuerzas de seguridad golpearon a Abdallah Elshamy y a los demás detenidos al sacarlos del camión y siguieron haciéndolo mientras caminaban hacia la prisión. Después de interrogarlo, lo llevaron a una celda junto con varios detenidos más. Lo golpearon de nuevo y le dijeron que limpiara la celda.

Tres días después lo trasladaron a la Prisión de Abu Zaabal 2. Una vez, más él y otros detenidos fueron golpeados al llegar allí. Abdallah Elshamy fue trasladado finalmente a la prisión de Tora Istiqbal el 16 de diciembre.

Está en huelga de hambre desde el 21 de enero como protesta por continuar detenido. Toma agua, pero no ingiere ningún alimento. Se sabe que ha bajado mucho de peso (de 108 kg a 73 kg) y que las autoridades no hicieron un informe de su huelga de hambre hasta pasados 30 días. La realización de tales informes es un procedimiento ordinario y tiene por objeto vigilar el estado de salud de los detenidos y evaluar su deterioro.

El estado de salud de Abdallah Elshamy está empeorando bajo custodia debido a su huelga de hambre. Está, al parecer, cada vez peor de la vista, ha perdido el conocimiento al menos una vez y tiene la tensión muy baja.

Las autoridades egipcias han seguido adoptando medidas represivas contra la red de Al Yazira, así como contra otros medios de comunicación considerados afines a la Hermandad Musulmana y al presidente depuesto Mohamed Morsi. Hay otros tres periodistas de Al Yazira detenidos por otro caso distinto, junto con cinco estudiantes egipcios de periodismo. Todos ellos están acusados de elaborar noticias falsas y tener relación con la ilegalizada Hermandad Musulmana, el movimiento que respaldaba al presidente Mohamed Morsi.

La desaparición forzada incrementa el riesgo de tortura, y es en sí misma, casi invariablemente, una forma de tortura para la persona desaparecida y una forma de malos tratos para su familia. La desaparición forzada está terminantemente prohibida por el derecho internacional.

Nombre: Abdallah Elshamy

Sexo: hombre

Más información sobre AU: 101/14 Índice: MDE 12/025/2014 Fecha de emisión: 13 de mayo de 2014

**AMNISTÍA
INTERNACIONAL**

